

## 燕市イキイキまちづくり事業活動報告書

団 体 名	つばさん健康 <sup>まーじゃん</sup> 麻 将の会	代 表 者	鎌田晃博
事 業 の 名 称	感染症対策を行った初心者向け健康 <sup>まーじゃん</sup> 教室・競技会の開催	総 事 業 費 ( 予 算 額 )	81,328 円
事 業 区 分	まちづくりチャレンジ事業	助 成 金 交 付 額	50,000 円
事 業 の 目 的	事 業 の タ-ゲッ	主に燕市に在住するシニア層	
	タ-ゲッ への効果	<sup>まーじゃん</sup> を通して、地域住民の生き甲斐づくり、仲間づくり、まちづくりに貢献する。	
事 業 経 過	実施期間	令和3年5月7日(金)～令和3年11月14日(日)	
	実施 スケジュール	<ul style="list-style-type: none"> <li>・令和3年6月までに、講師・会場等の日程の調整・決定</li> <li>9/4～10/9の土曜日PMにて             <ul style="list-style-type: none"> <li>①初心者向けの健康<sup>まーじゃん</sup>教室(2.5時間×5回シリーズ)</li> <li>②修了後、初心者メインによる競技会の開催を計画。</li> </ul> </li> <li>・7月後半から新型コロナウイルス感染拡大</li> <li>・令和3年8/1号 広報「みんなの掲示板」にて告知</li> <li>・8月に入っても感染増加の勢いが止まらず→当初予定していた、協力薬局内でのフ라이어設置や、地域薬剤師会への協力依頼は見送り</li> <li>・8月中に当初予定の日程での開催断念決定(その後公民館も使用停止に)。急遽10/24(日)のワンデー企画に切り替える。</li> <li>・令和3年10/1号 広報「みんなの掲示板」にて10/24イベント告知(1週間ほど広報配達遅延もあり)</li> <li>・10/24イベント実施。参加8名 (ホームページ・別紙には9名としておりますが、他団体関係者1名は除外し、8名としました)</li> <li>残りの「初心者向け競技会」は、「感染者報告数が少ない時期に開催するのが最大の感染症対策」と捉え、急遽11/14(日)に競技会の日程を決定。 広報掲載が間に合わない為、他団体への紹介やSNS・郵送による告知により集客を行った。</li> <li>・11/14(日)初心者OK・健康<sup>まーじゃん</sup>競技会を実施。 (参加16名)</li> </ul>	
事 業 の 内 容	別紙報告書やHPをご参照ください。 <ul style="list-style-type: none"> <li>・10/24(日) ワンデー健康<sup>まーじゃん</sup>教室 (<a href="https://echigo-kmj.com/archives/1163">https://echigo-kmj.com/archives/1163</a>)</li> <li>・11/14(日) 初心者OK・健康<sup>まーじゃん</sup>競技会 (<a href="https://echigo-kmj.com/archives/1227">https://echigo-kmj.com/archives/1227</a>)</li> </ul>		

## 燕市イキイキまちづくり事業活動報告書

	なお、感染拡大による事業変更・縮小により、最終的な総事業費は81,328円（予算）⇒38,709円 となりました。（助成金残額は返金）			
当日の流れ	別紙報告書やHPをご参照ください。			
事業の成果	参加者数	延べ24人	実施回数	2回
	自由記述			
	別紙報告書をご参考下さい。			
今回の反省点 及び 今後の対策	<p>ワクチン接種の普及と感染症対策を行うことで、ある程度社会生活が正常化することを予想し事業計画を立てていたが、デルタ株の影響が大きく広報活動が制限され、特に初心者向けイベントの参加者数は限定的であった。</p> <p>一方で、競技会については、告知期間が短かったにも関わらず一定規模の集客が行うことができ、参加者満足度も比較的高かった。</p> <p>引き続き、地域住民、特にシニア層の生き甲斐づくりや町づくりに貢献すべく、今後も定期的に実施したいと考えております。</p>			
活動PR等 (自由記述)				

# 燕市イキイキまちづくり事業活動報告書

2021.11.18 作成  
つばさん健康麻将の会

## 「初心者 OK・健康マージャン競技会」開催の報告と御礼

この度は、この度は、11/14「初心者 OK・健康マージャン競技会」の開催におきまして、多大なご協力を頂き誠にありがとうございました。

今回、「感染者報告数が少ない時期」に実施することが最も有効な感染症対策と捉え、10/24 のワンデーイベント終了後に急遽日程を決定し、感染症が落ち着いている時期での開催となりました。

なお、今回も「イキイキまちづくり対象事業」として採択頂いた「感染症対策を行った初心者向け健康マージャン教室・競技会の開催」のテーマに基づき実施しました。

集客については、メインのアナウンス手段であった「広報誌」が利用できないため不安もありましたが、SNS やホームページによる告知、手紙、協力団体の支援等により、定員（16名）まで参加者を集めることができました。（今回、市民への告知公平性を保つため Yahoo の検索型広告も利用しましたが、「健康麻雀 新潟」などのキーワードによる検索絶対数が少なく、集客には寄与しませんでした）

また、参加者 16 名の内訳は、男性 7 名・女性 9 名。年齢層は 15 歳 1 名、30 歳代 1 名、40 歳代 2 名、50 歳代 2 名、60 歳代 3 名、70 歳代 5 名、80 歳代 2 名でした。シニア世代の「生き甲斐づくり・脳トレ・仲間づくり」を主目的としておりましたが、「競技会」は「教室」に比べ幅広い年齢層への関心が高く、男女比もほぼ半々となりました。

居住地は、燕市 11 名、三条市 3 名、新潟市 1 名、十日町市 1 名でした。



なお、感染症対策として、検温・マスクの常時使用の他、昼休みもソーシャルディスタンスをとって各自取って頂きました。フェイスガードについては、スタッフのみ必須とし、手袋はスタッフ以外にも推奨いたしました。プレイに支障がある方も多く強制は致しませんでした。

また、COVID ワクチンについては、プライバシーに配慮し「今後の参考のため、未接種の方のみ後で報告」をお願いしましたが、特に報告もなく、恐らく全員接種済と思われます。

# 燕市イキイキまちづくり事業活動報告書

2021.11.18 作成  
つばさん健康麻将の会



その他マージャン競技会や結果に関しましては、当会ホームページ上に掲載しておりますので、よろしければご確認ください。<https://echigo-kmj.com/archives/1227>（「つばさん健康マージャン」検索でもご確認できます。）

また、来年は新型コロナウイルスの感染状況を鑑みながら、規模を拡大して「大会」形式での開催を目指したいと考えております。その際は、是非またご理解・ご協力の程よろしくお願いいたします。

\*掲載している写真は、参加者及び該当者に許諾済みです。

つばさん健康麻将（マージャン）の会 代表 鎌田晃博